
救援直升机降落后，医务人员将龙凤胎紧急送至新华医院。 本报记者 袁婧摄

茛

均
刊
第
三
版

242018年 8月 日 星期五

农历戊戌年七月大十四 七月廿九 白露

今天多云转雷阵雨 温度:最低25℃ 最高31℃ 偏北风3-4级
明天雷阵雨 温度:最低26℃ 最高29℃ 东北风3-4级

上海报业集团主管主办·文汇报社出版 第25870号
今日12版 文汇学人16版

国内统一连续出版物号 CN31-0002  国内邮发代号 3-3   国外发行代号 D123   文汇网：www.whb.cn   微信公众号： 文汇报 （ID:wenhuidaily) 微博： @ 文汇报 客户端： 文汇

携手推动数字经济健康发展
习近平向首届中国国际智能产业博览会致贺信

新华社北京 8 月 23 日电 首届中

国国际智能产业博览会 23 日在重庆市

开幕， 国家主席习近平向会议致贺信。

习近平指出， 我们正处在新一轮

科技革命和产业变革蓄势待发的时期，

以互联网、 大数据、 人工智能为代表

的新一代信息技术日新月异。 促进数

字经济和实体经济融合发展， 加快新

旧发展动能接续转换， 打造新产业新

业态， 是各国面临的共同任务。

习近平强调， 中国高度重视创新

驱动发展， 坚定贯彻新发展理念 ， 加

快推进数字产业化、 产业数字化 ， 努

力推动高质量发展、 创造高品质生活。

中国愿积极参与数字经济国际合作 ，

同各国携手推动数字经济健康发展 ，

为世界经济增长培育新动力、 开辟新

空间。 本次会议以 “智能化： 为经济

赋能， 为生活添彩” 为主题， 体现了

世界经济发展的趋势， 体现了各国人

民对美好生活的期盼。 希望与会代表

深化交流合作， 智汇八方、 博采众长，

共同推动数字经济发展， 为构建人类

命运共同体贡献智慧和力量。

400公里疾速救援“巴掌大”龙凤胎
从淮安转运至新华医院的这对超低体重早产儿目前生命体征平稳

长三角新生儿空中救援通道首次运行

本报讯 （首席记者唐闻佳）在妈妈肚子

里仅住了26周就迫不及待地来到人间，脆弱

的小生命危在旦夕。昨天下午，一对超低体

重龙凤胎早产儿从江苏省淮安市转运至上

海交通大学医学院附属新华医院。这是长三

角新生儿空中救援通道的首次运行，也是上

海首次新生儿救援空中转运。

前天上午，淮安市一位孕26周的30岁妈

妈突然出现早产迹象，赶紧前往淮安市第一

人民医院，一对低体重龙凤胎提前来到了这

个世界。

在妈妈肚子里的26周，远远不够孩子达

到生命安全的要求。 先出生的是一个女孩，

体重只有750克，后出生的是一个男孩，体重

略重，但也只有950克。两个孩子只有“巴掌

大”，情况并不好，弟弟由于晚出生，缺氧症

状更明显。

淮安市第一人民医院危重新生儿抢救

设备相对薄弱，作为上海新华医院泛长三角

联盟医院单位，遂向新华医院求助，希望可

以转运两个早产宝宝。新华医院是上海市危

重新生儿会诊抢救中心之一，也是全国围产

医学的主委单位，十年来已成功抢救了大量

低体重、超低体重新生儿。

从淮安到上海有400多公里路程， 车运

需要五个小时，而且路途的颠簸对如此低体

重的新生儿来说更是危险。茛 下转第五版

为经济社会健康发展作出努力
市人大常委会举行理论中心组

学习会（扩大） 殷一璀主持

本报讯 （通讯员龚宇一 记者祝越） 市人大常委会昨天上

午举行理论中心组学习会 （扩大）， 听取关于 “当前经济全球

化发展新趋势与中国对外开放的国际环境” 的专题辅导报告。

市人大常委会主任殷一璀主持会议。 茛 下转第二版

确保旧区改造有力有序有效推进
市政协召开专题协商会 董云虎讲话

本报讯 （记者周渊） 上海市政协昨天召开专题协商会，

围绕坚持 “‘留改拆’ 并举， 深化城市有机更新， 进一步改善

市民群众居住条件” 深入协商建言。 市政协主席董云虎出席并

讲话。 茛 下转第三版

努
力
开
创
宣
传
思
想
工
作
新
局
面

—
——
论
学
习
贯
彻
习
近
平
总
书
记
在
全
国

宣
传
思
想
工
作
会
议
重
要
讲
话
精
神

高
扬
党
的
旗
帜

壮
大
主
流
声
音

—
——
中
央
宣
传
思
想
文
化
单
位
干
部
职
工
学
习

习
近
平
总
书
记
重
要
讲
话
畅
谈
新
时
代
新
使
命

■
人
民
日
报
评
论
员
文
章

古典音乐未来在中国，中国未来优秀交响乐在哪里
委约海内外优秀作曲家、挖掘新生力量、创新合作模式，新时代交响乐的新课题是———

随着中国古典乐迷数量的不断增多， 不

少西方指挥大师感叹 “古典音乐的未来在中

国”。 然而， 中国未来优秀的交响乐在哪里？

如何创作好 “新时代的交响乐” 成为业界热

议的话题， 也成为广大听众的期待。

有专家分析认为， 一方面， 站在新时代

的起点， 中国交响乐创作正面临着前所未有

的机遇———各地交响乐团动作频频： 上海交

响乐团已委约青年作曲家赵麟创作 “致敬新

时代———英雄的梦想”、 筹办 “中华创世神

话” 主题音乐会； 四川交响乐团为纪念红军

长征胜利创作推出了大型交响组曲； 此前，

中国国家交响乐团则委约奥地利籍印度裔作

曲家维杰·乌帕德亚雅， 以 “一带一路” 为

主题创作了大型交响合唱音乐会， 在奥地利

维也纳上演。 另一方面， 虽作品不少， 但离

“高峰” 还有距离。 要用交响乐这一艺术语

言， 站在国际艺坛创作出高峰之作， 需要我

们的艺术创作者拥有饱满的激情， 运用精湛

的专业技术， 呈现丰富的艺术想像， 树立起

作品伟大的意义 。 唯有付出艰辛的努力 ，

我们才能创作出中华民族新时代优秀的交

响作品。

新时代需要交响乐， 交响乐
也应有新时代面貌的伟大立意

梳理历史， 上海是古典音乐演出创作和

人才培养的重镇。 中国首个交响乐团和第一

所音乐学院均诞生在上海。 时至今日， 《梁

祝 》 《良宵 》 《红旗颂 》 《长征交响曲 》

《春节序曲》 等一批诞生在上海的作品， 仍

是上演频率最高的经典 ， 可以说上海在中

国近代音乐的形成和发展阶段具有重要历

史地位。

前辈作品的反复上演， 印证着经典的历

久弥新， 也折射出当下经得起时代打量的创

作不多。 中国的交响乐团如今频频出击世界

一流音乐节 ， 可演出的仍是 《梁祝 》 《良

宵》 等半个世纪以前的作品。 面对大众对交

响乐需求日益增长和审美水平不断提高的新

时代， 讲述 “中国故事”、 面向国内外乐迷

的新时代交响乐创作变得迫在眉睫。

新时代需要交响乐， 交响乐也应有新时

代的面貌。 茛 下转第五版

■本报记者 黄启哲

外滩、提篮桥为城市色彩严控地区

划定城市色彩管控分区、 桥梁间隔要

达到一定密度……新鲜出炉的《黄浦江、苏

州河沿岸地区建设规划》可谓亮点频出，规

划编制人员昨天接受记者采访， 道出亮点

背后的考量。

限制多种色彩大面积混搭

城市色彩所体现的是城市风貌识别

度，上海对于一江一河的规划建设，就考验

着城市的“着色”能力。

划示一江一河的城市色彩分区， 正是

本次规划的特色所在， 其初衷是为了引导

和谐与特色的沿线色彩环境， 并与上海的

城市规划管理体系相衔接。 市规土局详规

处副处长伍攀峰介绍， 城市色彩管控分区

大致可分为三类：

其一，严控地区，主要为历史风貌地区，

本着尊重历史、尊重本色的思路，明确色彩

负面清单，并限制多种色彩大面积混合搭配

使用。严控地区主要指外滩、虹口提篮桥等

历史风貌区，历史建筑已形成一脉相承的色

彩基因， 只需加强对现状建筑的色彩保护，

以及注重与腹地色彩的统筹协调。

其二，重点地区 ，是指具有可塑性 ，需

重点关注和打造区段。 包括杨浦滨江中北

段、南外滩等，需要在规划设计和建设管理

阶段，加入对于建筑色彩的设计引导要求。

茛 下转第五版

黄浦江苏州河沿岸规划征求公众意见
瞄准“将一江一河建设成为具有全球影响力的世界级滨水区”目标

本报讯 （记者史博臻） 黄浦江、 苏

州河是上海城市的标志性空间和重要的发

展纽带， 也是上海落实党的十九大精神和

“上海 2035” 规划的重要载体 。 昨天起 ，

《黄浦江、 苏州河沿岸地区建设规划》 展

开为期一个月的征求公众意见 ， 规划以

“发展为要、 人民为本、 生态为基、 文化

为魂”， 瞄准 “将一江一河建设成为具有

全球影响力的世界级滨水区” 目标， 实施

期为 2018 年—2035 年， 同时规划远景展

望 2050 年。

黄浦江沿岸规划目标为 “全球城市发

展能级的集中展示区”， 规划范围为黄浦

江闵浦二桥至吴淞口的沿岸地区， 河流长

约 61 公里。 根据全球城市核心功能发展

需求及沿江各区段资源与发展态势， 黄浦

江沿岸形成 “三段两中心” 的规划结构：

杨浦大桥至徐浦大桥为核心段， 包括陆家

嘴—外滩—北外滩和世博—徐汇滨江两大

核心， 承载全球城市金融、 文化、 创新等

核心功能 ； 徐浦大桥至闵浦二桥为上游

段， 以生态为基本功能， 注重宜居生活功

能的融合； 吴淞口至杨浦大桥为下游段，

基于港区转型， 大力发展创新功能。

苏州河沿岸规划目标为 “特大城市宜

居生活的典型示范区”， 规划范围包括苏

州河黄浦江河口至市域行政边界线， 长度

50 公里。 综合考虑苏州河沿岸功能 、 发

展和建设情况， 规划将其分为三个区段：

内环内东段 （恒丰路以东）， 打造高品质

公共功能 ； 中心城其他区段 ， 体现城市

品质 ， 服务周边居民 ； 外环外区段 ， 主

要为生态廊道 ， 实现生态保育和休闲游

憩功能。 规划还划定苏河湾、 北京东路、

M50、 长风西片区、 临空商务园区五个重

点转型提升区， 引入文化、 创新、 科研、

生活服务等功能。

■本报记者 史博臻

一场有温度的拆违
让历史风貌区褪去逼仄还原风情

■一个住宅成套率仅13%、 辖区2/3面积地
处衡复风貌保护区、 且80%的住宅没有产权的
社区，结合风貌区保护和精细化管理工作启动
了一场“有温度的拆违”，初步建成“无违建先
进街道”

■ 今年以来，老式里弄、保护建筑密布的瑞
金二路街道坚持“拆、修、管、治”并举，共拆除
1037处违法建筑，面积约16433平方米，拆除新
增违建76处，面积993平方米

荩 刊第五版

医疗领域“世界之最”
将齐聚进口博览会

荩 刊第二版

亮点解读

黄浦江、苏州河是上海城市的标志性空间和重要的发展纽带。图为从苏州河眺望陆家嘴。 本报记者 袁婧摄

这组现象级大展何以
浓缩半部中国古代书画史

荩 刊第十版


